



“El amor de Dios tiene muchas posibilidades”

Más cerca de Dios

Por: Unión Mexicana Interoceánica/MAP – sábado 13 de abril

Propósito: Aprender sobre el Ministerio Adventista de Posibilidades para lograr ser una iglesia inclusiva.

Sugerencia

Colocar en la plataforma imágenes de Jesús con personas discapacitadas.

Intente conseguir algunos himnos interpretados en Lengua de Señas Mexicana que pueda proyectar. Preparar 8 carteles, uno con el lema del Ministerio de Posibilidades: “Todos son necesarios, dotados y valorados”, y 7 para los grupos que integran el ministerio de posibilidades si es posible con letras y gráficos o dibujos.

1. Personas sordas o hipoacúsicas
2. Personas ciegas o con visión limitada
3. Personas físicamente inmóviles
4. Personas con enfermedades mentales
5. Niños huérfanos o vulnerables
6. Personas que sufren la pérdida de un cónyuge
7. Personas que son cuidadores (de los grupos anteriores o de enfermos crónicos)

Si es posible invite a participar a personas que pertenezcan a alguno de los siete grupos del Ministerio de posibilidades y que su participación sea en primera persona, por ejemplo, si hay un sordo en la iglesia o congregación, invitarlo a participar, (tener un intérprete), el sordo debería participar en el momento del programa en que se habla de los sordos y decir en primera persona: “En el ministerio de posibilidades nos preocupamos por alcanzar a los sordos o hipoacúsicos, la comunidad sorda es quizá, uno de los grupos más difíciles de alcanzar. Los sordos no somos discapacitados, porque podemos hacer casi todo por nosotros mismos, excepto comunicarnos con los hablantes. A menudo se refieren a nosotros como “sordo-mudos”, pero esto es un error...” El intérprete debe hablar también en primera persona. Y así se puede hacer con los demás grupos si hubiera algún hermano ciego, o con Asperger, con movilidad limitada, etc.

Servicio de canto: (8:45 – 9:00)

Himno # 58 “Grande es el amor divino”, Himno # 59 “Mirad qué amor”, Himno # 125 “Infinito amor de Cristo”.

Introducción

El 15% de la población mundial, es decir, 1,000 millones de personas, sufren algún tipo de discapacidad. En México 6.2 millones de personas viven con estas condiciones. ¿Pero cuántas de esas personas vemos en nuestra iglesia esta mañana? ¿Será que ellas no necesitan saber que Jesús las ama? ¿Alguna vez te has acercado a alguien con alguna discapacidad para conocerle y hacerte su amigo? Imagínate tú que eres una persona que no puede ver, o que no puede escuchar, o caminar; o imagina que tu hijo tuviera alguna condición física o de salud que le impide interactuar con los demás niños o que le hace ser objeto de burlas o apodos, o lo mantiene aislado de los demás; ahora imagínate que llegas a un lugar donde te sientes bienvenido y te tratan a ti (con discapacidad), o a tu hijo como parte de la comunidad, con respeto y dignidad, entonces sientes que formas parte de una comunidad donde te sientes amado y valorado, pero además, aprendes del Reino de Dios y te preparas para un mundo mejor.



A) ACTIVIDAD CONGREGACIONAL 9:00 – 9:30

Bienvenida

El ministerio es un privilegio que Dios nos ha dado a los cristianos, este privilegio se basa en principios bíblicos, en la vida de Cristo y en el amor que Dios muestra hacia cada ser humano. Ministrar a aquellos que tienen necesidades especiales no es más que participar del amor que Cristo demostró a la humanidad. Nos permite imitar el supremo sacrificio del servicio del Padre celestial al haber dado a su Hijo unigénito a un mundo que no lo merece.

Muchos creen que la palabra discapacidad tiene una connotación negativa y evitan su uso, otros rechazan el término necesidades especiales argumentando que un impedimento que limita sustancialmente las actividades diarias no debería considerarse especial. Algunos de los que intentan describir la función de este ministerio creen que las palabras inclusión o inclusivos serían más apropiadas. Nosotros le llamamos “Ministerio de posibilidades”, porque creemos que para todos es posible recibir el amor de Dios y el servicio a él, hoy conoceremos qué es el Ministerio de Posibilidades ¡Bienvenido a este programa especial!

Himno de alabanza

Himno #47 “Por la mañana”.

Lectura Bíblica

Juan 13:34-35 nos dice: “Un mandamiento nuevo os doy: Que os améis unos a otros; como yo os he amado, que también os améis unos a otros. En esto conocerán que son mis discípulos, si tenéis amor los unos por los otros”.

Amarse unos a otros es respetar, empatizar, y cuidar de los demás, amar es tener compasión. La palabra "compasión" tiene su origen en el griego antiguo. Proviene de la palabra griega "συμπάθεια" (sympátheia), que se compone de dos partes:

- a. "σύν" (syn), que significa "junto" o "con"
- b. "πάθος" (pathos), que se traduce como "sentimiento" o "sufrimiento".

Por lo tanto, la palabra "συμπάθεια" (sympátheia) se refiere a la idea de "sentir junto con" o "compartir sentimientos". En su evolución hacia el latín, esta palabra dio origen a términos relacionados con la empatía y la compasión en varios idiomas.

La compasión implica sentir empatía por el sufrimiento de los demás, pero, además implica estar dispuesto a actuar para aliviar ese sufrimiento.

Oración de rodillas:

Manifiestar el amor de Dios es promover el respeto, la empatía, la compasión y el cuidado hacia los demás. Amar significa tratar a las personas con consideración y bondad. Amar significa reconocer la dignidad y el valor de cada individuo y tratar a los demás con cortesía. Amar implica ponerse en el lugar de los demás, comprender sus sentimientos y perspectivas, es mostrar comprensión y apoyo. Amar es sentir simpatía y preocupación por el sufrimiento de los demás y actuar para aliviarlo en la medida de lo posible. Amar es estar dispuesto a apoyar y ayudar a los demás en tiempos de necesidad, mostrando que estamos dispuestos a estar allí para los demás. Amar, implica respetar las diferencias individuales y tratar a todas las personas con igualdad y justicia. Amar es ser y actuar como Jesús actuó con los demás. Vayamos a Dios en oración.

Nuevo horizonte

En el Ministerio Adventista de Posibilidades, tratamos de mostrar el amor de Dios a siete grupos de personas que cuentan con la posibilidad de ser parte del reino de Dios y de alcanzar a otros que viven como ellos (mostrar los siete carteles). Al preocuparnos por ellos y sus necesidades, les hacemos saber que Dios también se interesa en ellos, en consecuencia, se sienten motivados a cumplir con la misión. Contribuir para que nuestra iglesia los incluya en las actividades hará que se sientan parte de



nuestra comunidad, un grupo de creyentes que se prepara y prepara a otros para el encuentro con Jesús. Cuando una persona se siente amada, comprendida e integrada en la iglesia, desea permanecer en ella. En el ministerio de posibilidades nuestro lema es: “Todos son necesarios, dotados y valorados”. (Mostrar el cartel). Porque se dice que: “Las personas van donde se sienten bienvenidos, pero se quedan donde se sienten valorados”. Escuchemos el nuevo horizonte.

Himno de alabanza o canto especial

En el Ministerio Adventista de Posibilidades nos preocupamos por alcanzar a los sordos o hipoacúsicos (mostrar el cartel), la comunidad sorda es quizá, uno de los grupos más difíciles de alcanzar. Los sordos no son discapacitados en sí, porque pueden hacer casi todo por ellos mismos, excepto comunicarse con los hablantes en su lengua materna. A menudo nos hemos referido a los sordos como: “sordo-mudos”, pero esto es un error, porque el sordo no es mudo, pues se puede comunicar, pero con las manos, en otra lengua. Lo correcto es llamarles “sordos”. En el mundo existen cerca de 70 millones de personas sordas, y en nuestro país, viven cerca de 300,000. El sordo en México se comunica a través de la “Lengua de Señas Mexicana” (LSM), aprenderla es un desafío, sin embargo, creemos que Dios nos puede capacitar para aprender su lengua y poder acercarnos a ellos para invitarlos y enseñarles las promesas de la Biblia en su propia lengua, intenta desafiarte a ti mismo a aprender la Lengua de Señas Mexicana; se dice que “el ojo no ve lo que el cerebro ignora”, por tanto, cuando aprendas la lengua del sordo, seguramente lograrás identificar a más sordos en nuestra comunidad, y podrás poner a su alcance el amor que Dios tiene para ellos, ¿sabías que el sordo se queda donde hablan su lengua?, se quedan porque se sienten valorados, aprenden de Jesús y ellos a su vez, traen a otros. Aunque la comunidad sorda es un grupo difícil de alcanzar, no es imposible, porque “lo que es imposible para los hombres es posible para Dios” (Lucas 18:27). El sordo es un hijo de Dios que inmediatamente comprende su misión de compartir con otros el amor que ha conocido y recibido de Jesús a través de su iglesia. Dios ve posibilidades en ellos.

Escuchemos un canto especial (si es posible, tenga una proyección de la alabanza o le himno especial interpretado en Lengua de Señas Mexicana).

Misionero mundial

También deseamos mostrar el amor de Jesús por los ciegos (mostrar el cartel). En el mundo existen 2,200 millones de personas ciegas, en México hay cerca de 415,800. Las características de una persona ciega pueden variar dependiendo de su nivel de visión, su experiencia y sus circunstancias individuales. Sin embargo, hay algunas características comunes que suelen estar asociadas a las personas ciegas: algunas personas pueden ser ciegas de nacimiento, mientras que otras pueden haber perdido la visión debido a una lesión, enfermedad o afección médica. Las personas ciegas suelen desarrollar otros sentidos, como el oído y el tacto de manera más aguda para compensar la pérdida de la visión; esto les permite percibir el mundo de formas diferentes y a menudo de manera más detallada. Muchas personas ciegas se esfuerzan por ser independientes y realizar tareas cotidianas por sí mismas. Los ciegos tienen habilidades de comunicación y orientación, tanto para navegar por el mundo físico como para interactuar con otras personas. Muchas personas ciegas participan activamente en la sociedad, trabajan, estudian, practican deportes y disfrutan de muchas actividades de la misma manera que las personas con visión. Las personas ciegas suelen utilizar tecnología adaptativa, como dispositivos móviles, para acceder a la información digital y comunicarse; esto favorece que llevarles el mensaje del amor de Dios sea ligeramente menos complicado. Sin embargo, voltea a ver a tu alrededor ¿Cuántos ciegos hay entre nosotros? ¿Crees que podemos hacer algo para alcanzarlos? Dios ve posibilidades en ellos. Escuchemos el misionero mundial.

Informe Secretarial

El Ministerio Adventista de Posibilidades se interesa por las personas físicamente inmóviles (mostrar el cartel). Cuando una persona carece de movilidad, regularmente depende de otras personas para asistir a diferentes lugares, y muchas veces su acceso se ve limitado por los espacios. Mira nuestro



edificio, ¿tiene la capacidad para recibir y ubicar una silla de ruedas dentro y que la persona en ella tenga posibilidad de participar en todo el culto de adoración y disfrutar de los programas como el resto de los asistentes? Tal vez podríamos acondicionar nuestro edificio para lograrlo. Nuestros espacios deben ser accesibles para ellos, así como los amigos del paralítico lograron hacerle entrar en la casa donde Jesús estaba y tener acceso a la salvación, nosotros también podemos ser amigos de aquellos que necesitan participar de nuestros cultos de adoración y tener acceso a la Gracia de la Salvación que Jesús provee. Dios ve posibilidades en ellos. Escuchemos el informe secretarial.

Repetición del versículo para memorización de la semana

En el Ministerio Adventista de Posibilidades nos preocupamos por los enfermos mentales y aquellos que cuidan a las personas con enfermedades crónicas u otras discapacidades (mostrar los carteles correspondientes). Los primeros tienen una condición que les impide involucrarse en las actividades y cultos regulares de la iglesia, viven con condiciones como trastorno del espectro autista, trastorno por Déficit de Atención e Hiperactividad, síndrome de Down, depresión, trastorno bipolar, etc.; aunque son personas que son fácilmente identificables, así también, son fácilmente ignorados, lo mismo ocurre con los cuidadores de las personas con discapacidades. Jesús se preocupó por ambos grupos, en Mateo 17:14-21 se narra que Jesús sanó a un muchacho lunático dándole una oportunidad de vida, y a su padre, el cuidador, le dio una oportunidad de ejercitar su fe. Dios ve posibilidades en ellos. Repitamos el versículo de memoria.

B) ACTIVIDAD EN EL GRUPO PEQUEÑO 9:30 – 10:10

Confraternización y registro de tarjeta
Repaso de la lección

C) ACTIVIDAD CONGREGACIONAL 10:10 – 10:45

Capacitación Primero la Misión
Crecimiento Integral
Clausura de Escuela Sabática

Himno final

Las personas que han perdido a su cónyuge (mostrar el cartel) a menudo solo son atendidas los primeros días de su luto, el ministerio de posibilidades intenta que la iglesia reconozca su pérdida y encuentre formas tiernas y compasivas de ayudarlas durante la crisis. El duelo por la pérdida de un cónyuge es un momento de transición muy difícil, pues jamás una pareja que contrae matrimonio piensa en la viudez como una posibilidad. La iglesia debe honrar a las personas viudas mostrándoles el amor y el cuidado de Dios por ellas. La Iglesia, como su representante, está llamada a caminar junto a estas personas para ayudarlas espiritual, social y prácticamente. En la Biblia encontramos por lo menos 80 pasajes donde se describe la preocupación principal por las mujeres viudas, nuestra iglesia no debe ser la excepción. Dios ve una posibilidad en ellas. Cantemos el himno #558 “Ama a tus prójimos”.

Conclusión:

El Ministerio Adventista de Posibilidades también se preocupa por los huérfanos y los niños vulnerables (mostrar el cartel). Trágicamente, millones de niños en todo el mundo han quedado huérfanos por muchas razones: guerra, hambruna, desplazamiento, enfermedades o pobreza. De los más de 132 millones de niños clasificados como huérfanos, 13 millones han perdido a ambos padres.

El primer orfanato de la historia fue abierto por los romanos alrededor del año 400 d.C. Sin embargo, mucho antes que ellos, tanto la ley judía como la ateniense exigían que los huérfanos recibieran manutención hasta los 18 años. Generaciones más tarde, a los adventistas del séptimo día se nos recordó la responsabilidad de cuidar a los niños huérfanos.



Al respecto, Elena de White escribió: “Vi que es en la providencia de Dios que las viudas y los huérfanos, los ciegos, los sordos, los cojos y las personas afligidas de diversas maneras han sido puestos en estrecha relación cristiana con su iglesia; es probar a su pueblo y desarrollar su verdadero carácter. Los ángeles de Dios están observando cómo tratamos a estas personas que necesitan nuestra simpatía, amor y benevolencia desinteresada. Esta es la prueba que Dios pone a nuestro carácter. Si tenemos la verdadera religión de la Biblia, sentiremos que tenemos una deuda de amor, bondad e interés con Cristo en favor de sus hermanos; y no podemos hacer menos que mostrar nuestra gratitud por su inconmensurable amor hacia nosotros cuando éramos pecadores indignos de su gracia, teniendo un profundo interés y un amor desinteresado por aquellos que son nuestros hermanos y que son menos afortunados que nosotros”. —Ellen G. de White, Testimonios para la Iglesia 3:511. En este párrafo se enlistan los 7 grupos que Dios desea que incluyamos, porque el amor de Dios tiene muchas posibilidades.

Oración final

Elegidos para la

Misión